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DELIBERAZIONE  N° 153   DEL 12/10/2020  

 

X  Seduta ordinaria in videoconferenza - mediante collegamento telematico a distanza                                                

 

OGGETTO: Approvazione verbale relativo alla seduta del  06/10/2020 

 
L’anno duemilaventi  il giorno 12 del mese di Ottobre alle ore 10.15  in Palermo, Convenzionalmente nella sala Consiliare della Sede 

Circoscrizionale sita in via F.sco La Colla n. 48  si è riunito, in seduta pubblica il Consiglio Circoscrizionale, convocato a norma delle 

vigenti norme di legge statutarie e regolamentari, dal Presidente con avviso  n° 859141   del  29/09/2020. 
Dal verbale della seduta, al momento dell'adozione del presente provvedimento, il Consiglio Circoscrizionale risulta 

composto di seguenti Consiglieri: 

 

             Il  Presidente Presenti Assenti 

1 Santangelo Antonino  x 

             I Consiglieri   

2 Adelfio Giovanni  X 

3 Bruschetta Saverio  X 

4 Gulemi Andrea X  

5 Ilardi Alfredo X  

6 Prester Antonino X  

7 Quartararo Giuseppe X  

8 Rappa Giovanna X  

9 Tarantino Salvatore X  

10 Terranova Francesco X  

 TOTALE N° 7 3 

 

Presiede la seduta: Il  Vice Presidente  Andrea Gulemi 

Partecipa e assiste in qualità di Segretario Dott.ssa M.C. Calderone 

 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 12/10/2020 13:39:25 CEST

Signature Not Verified

Signed by ANDREA GULEMI
on 14/10/2020 08:50:22 CEST

Signature Not Verified



 

 

                                              IL CONSIGLIO DELLA III CIRCOSCRIZIONE  

 

 

Visto l’allegato verbale della seduta del consiglio circoscrizionale del 06/10/2020                                   
 

 

Dato atto che lo stesso è corredato del parere di regolarità tecnica prescritto dall’art.1 della L.R. 48/1991,  
successivamente sostituito dall’art.12 della L.R. 23 dicembre 2000,  n.30. 

 

 

Dopo lettura dello stesso ed opportuna discussione; 
 

 

Ritenuto che il verbale di che trattasi è meritevole di approvazione; 

 

 

Con votazione resa e verificata per alzata di mano, con l’ausilio dei Consiglieri  
 

Scrutatori  Prester, Quartararo, Tarantino   il risultato è il seguente : 

 

Presenti        n.°  7 

 

Votanti     n.°  7 

 

Voti favorevoli  n.°  7 

  

Astenuti     n.°  0 

 

Voti contrari    n.°  0 

 

 

                                                        DELIBERA 
 

 

 

Il verbale del 06/10/2020 è approvato all’unanimità/maggioranza, alla presente deliberazione. 
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COMUNE DI PALERMO 

AREA SERVIZI AI CITTADINI 

 SETTORE SERVIZI AI CITTADINI  

TERZA CIRCOSCRIZIONE 

 Verbale del 06/10/2020 

L’anno 2020, il giorno sei del mese di Ottobre , alle ore 9,00, si è riunito 

il Consiglio Circoscrizionale della Terza Circoscrizione, con modalità 

telematiche mediante collegamento “a distanza” ai sensi dell’art. 73, 

comma 1, del Decreto Legge n. 18 del 17/03/2020 e ai sensi delle circolari 

nn.° 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle Autonomie Locali – Reg. Siciliana, 

nonché della disposizione n.° 7 del 24 marzo 2020 del Presidente del 

Consiglio Comunale di Palermo, e con avviso di convocazione prot. n.° 

859141del 29/09/2020, per procedere alla trattazione degli argomenti 

all’O.d.G. 

Presiede la seduta il Vice Presidente Andrea Gulemi. 

Partecipa, in qualità di Segretario, il Funz. Amm., Dott.ssa Maria 

Concetta Calderone.  

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa Sarrica. 

Il Presidente, alle ore 937, apre la seduta e procede alla chiama 

dell’appello: risultano, pertanto, presenti i Sigg. Consiglieri: Adelfio, 

Bruschetta, Gulemi, Prester, Quartararo, Rappa, Tarantino e Terranova. 

Risultano presenti 8 Consiglieri. 
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Verificata la presenza del quorum strutturale per la validità della seduta, 

il Presidente pone in votazione il Collegio degli scrutatori nelle persone 

dei Consiglieri: Quartararo, Tarantino e Terranova. 

Si passa al I punto all’ O.d .G.,  ovvero “Comunicazioni del Presidente”, 

dando lettura di una richiesta inviata dal  Consiglieri Prester  al Presidente, 

per il successivo inoltro alla RAP, avente per oggetto “Richiesta ritiro 

rifiuti ingombranti in Via Antonino Marinuzzi, angolo con Via Cosmo 

Guastella”. 

Il Presidente informa il Consiglio di essere stato contattato da un 

cittadino di Via Francesco  Minà, che lamentava che sono stati spostati i 

cassonetti da Via Mario Orso Corbino a Via  Francesco Minà: si parla di 

circa trenta cassonetti e ciò sta creando un grave disagio ai residenti, in 

quanto emanano odori nauseabondi e malsani. Sembrerebbe che siano stati 

spostati per toglierli dalle vicinanze della struttura di Biagio Conte. Chiede 

notizie ai colleghi,  se siano a conoscenza di tale problematica. 

Alle ore 9,40 entra in collegamento il Consigliere Ilardi. Risultano 

presenti 9 Consiglieri. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Prester, che dichiara che è stata 

sicuramente la RAP a spostarli, su disposizione della Polizia Municipale. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, che vuole 

segnalare che in Viale Regione Siciliana, corsia laterale, all’altezza del 

negozio “Magica”, insiste una discarica a cielo aperto: non è uno 

spettacolo bello da vedere, in quanto il sito si trova proprio all’ingresso 

della città; informa che, nel mese di agosto, aveva fatto la segnalazione 
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alla RAP, e che anche il Consigliere Ilardi ha presentato richieste per la 

rimozione di questi rifiuti: sono passati però circa quaranta giorni è non è 

stato fatto niente. Auspica al più presto un confronto con il Presidente 

Norata, perché solo lui saprà dire come stanno veramente le cose. E’ 

necessario agire per frenare questo fenomeno e occorre che questo sito  sia  

presidiato per almeno quattro o cinque giorni dai Vigili Urbani, affinché 

sanzionino e puniscano gli incivili. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Terranova, che sottolinea che 

deve passare il messaggio di una forte condanna per questi incivili. Oggi la 

RAP interviene ma domani la discarica si è già riformata: occorre una 

campagna di sensibilizzazione, che stimoli ad avere cura del bene comune: 

per colpa di una minoranza non si deve  vedere questo scempio. 

Chiede ed ottiene la parola la Consigliera Rappa, che  evidenzia che, 

ultimamente, l’amministrazione sta adottando una politica diversa, in 

quanto  ha deciso di pubblicare i video che ritraggono questi incivili, di cui 

individua le targhe per poi multarli. 

Il Presidente specifica che, fino a qualche tempo fa, ogni quartiere aveva 

le micro discariche, nella nostra circoscrizione, il sito era allocato  in Via 

dell’Airone, oggi sfruttato in modo incivile, Era custodito dai  P.I.P. ed il 

cittadino andava a depositarvi i rifiuti ingombranti: il sabato la RAP li 

rimuoveva. A suo parere si potrebbero ricreare nuovamente queste micro 

zone dove far confluire i rifiuti ingombranti, considerato che i cittadini non 

usano in modo appropriato i centri raccolta.  
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Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Tarantino, che sottolinea che i 

centri raccolta sono stati creati per conferire tutto: ritornare alle micro 

discariche significherebbe tornare indietro. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Terranova, che specifica che  

oggi l’amministrazione ha creato nelle varie Circoscrizioni i centri raccolta 

per arginare il fenomeno dei rifiuti ingombranti: anche se non vengono 

utilizzati dai cittadini, che preferiscono depositarli ovunque, creare le 

micro discariche significherebbe certamente fare un passo indietro. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Tarantino, che fa presente che, 

da una analisi dei rifiuti presenti sul territorio, sicuramente il disservizio è 

da imputare all’emergenza “Covid-19”, ma auspica che l’azienda esca da 

questa crisi e si attivi per ripristinare tutti i servizi con regolarità, come lo 

svuotamento dei cestini, la pulizia delle campane e lo spazzamento, dando 

risposte concrete. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, che specifica che la 

situazione è insostenibile: propone di rinvitare il Presidente Norata, perché 

solo lui può dare le risposte in quanto conosce bene la situazione. 

Chiede ed ottiene la parola il consigliere Quartararo che, in virtù delle 

scorse elezioni, vuole far giungere il suo augurio a quei Sindaci e 

Consiglieri eletti per far progredire le comunità locali: a loro va il suo 

augurio di buon lavoro. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, che segnala la 

presenza all’interno delle case popolari di Via Alongi di due pini che 

necessitano di essere potati, poiché, con i loro rami penzolanti, sono un 
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pericolo sia per gli automobilisti che per i pedoni. Chiede ai colleghi a chi 

debba essere inviata la richiesta per la potatura. 

Il Presidente risponde che, trattandosi di pericolo, è bene che la richiesta 

vada inoltrata anche ai Vigili Urbani e poi al settore competente, ovvero 

Verde e Vivibilità Urbana. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che dichiara di 

avere notato il pericolo esposto dal collega Bruschetta e specifica che, 

quando i mezzi pesanti transitano sul  punto dove si trovano i pini, gli 

automobilisti si spostano, invadendo la carreggiata e creando una 

situazione di pericolo. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Tarantino, che evidenzia che il 

problema delle potature è una costante nel territorio; infatti, nel quartiere 

Bonagia, esistono alberi che raggiungono altezze inverosimili e che non 

sono stati mai potati, creando una situazione di potenziale pericolo. 

Il Presidente consiglia sempre di inoltrare la richiesta ai Vigili Urbani 

oltre che al settore Verde e Vivibilità Urbana, anche se l’anno scorso ha 

presentato una nota in cui chiedeva la rimozione di una ramo in Via del 

Pellicano, che risultava essere molto pericoloso, ma, ancora oggi, non è 

stato rimosso. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Tarantino, che rimarca la 

situazione del settore Verde e Vivibilità Urbana, carente sia dal punto di 

vista delle maestranze che dei tecnici; questi disservizi vanno a 

concatenarsi con altre problematiche. 
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Alle ore 9,15 esce la Consigliera Rappa. Risultano presenti 8 

Consiglieri. 

Il Presidente afferma che il problema delle potature è stato affrontato 

tante volte dal Consiglio: si parla di alberi i cui rami raggiungono i balconi 

delle abitazioni; alcuni cittadini hanno cercato di risolvere autonomamente 

questo problema ma poi sono stati denunciati. 

Si passa al II punto dell’O d. G., ovvero “Approvazione verbale relativo 

alla seduta precedente”, con la lettura del verbale relativo al giorno 

24/09/2020, approvato alle ore 10,20  per appello nominale, il cui esito è il 

seguente: Presenti: 8; Votanti 8; Voti Favorevoli: 8. 

Alle ore 10,20 esce il Consigliere Ilardi. Risultano presenti 7 

Consiglieri. 

Si passa al III punto all’O.d.G., ovvero “Atti ispettivi e funzioni 

propositive”, con la trattazione della mozione avente per oggetto 

“Richiesta installazione di nuova e intuitiva segnaletica verticale e 

orizzontale sul ponte Bonagia” a firma del Consigliere Gulemi, prot. n.° 

1415840 del 9/10/2019, iscritta al punto 2 della griglia degli atti ispettivi. 

Illustra la mozione il Presidente, specificando che il Ponte è una delle 

principali vie d’ingresso della città ed è una strada trafficata ma, spesso, a 

causa della segnaletica poco chiara, le automobili imboccano la carreggiata 

sbagliata, andando contromano e rendendo pericoloso il transito; per tali 

motivazioni, si chiede l’installazione di una segnaletica più chiara e 

intuitiva.  
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Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Tarantino, esprimendo parole 

di apprezzamento per la mozione e specificando che esistono sul ponte 

alcune strutture che dovrebbero essere rimosse: il ponte avrebbe bisogno di 

un restyling. 

Il Presidente dichiara che sarebbe opportuno fare un sopralluogo per 

verificare se, chi proviene da Borgo Ulivia e deve andare in direzione 

Trapani, ha a disposizione una segnaletica opportuna. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che fa presente che 

questo ponte è diventato la via principale per immettersi in autostrada e 

che, oltre all’ammodernamento della segnaletica già indicata nella 

mozione, sarebbe opportuno aggiungere la segnaletica relativa alla 

direzione Trapani anche in  Via dell’Orsa: è una problematica che dovrà 

essere affrontata con l’Ufficio della Mobilità e Traffico. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Tarantino, che chiede di 

allegare agli uffici competenti oltreché la mozione di oggi anche le altre 

mozioni approvate riguardo questo ponte, ovvero quelle relative 

all’eliminazione delle barriere architettoniche e al rifacimento della 

segnaletica. 

Il Presidente afferma che si parla di una serie di iniziative che, 

confrontandosi con l’ufficio della Mobilità e del Traffico, si potrebbero 

risolvere. 

Il Presidente pone ai voti la mozione, approvata alle ore 10,34, per 

appello nominale, il cui esito è il seguente: Presenti: 7; Votanti: 7; Voti 

Favorevoli: 7.  
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Esauriti gli argomenti, alle ore 10,35, il Presidente chiude la seduta.  

        Il Segretario            Il Presidente 

Maria Concetta Calderone               Andrea Gulemi 

 
Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 12/10/2020 13:36:10 CEST

Signature Not Verified

Signed by ANDREA GULEMI
on 14/10/2020 08:49:35 CEST

Signature Not Verified



CONSIGLIERI PRESENTI ASSENTI FAVOREVOLI CONTRARI ASTENUTI

ADELFIO GIOVANNI X

BRUSCHETTA SAVERIO X

GULEMI ANDREA X X

ILARDI ALFREDO x x

PRESTER ANTONINO x x

QUARTARARO GIUSEPPE X X

RAPPA GIOVANNA X X

SANTANGELO ANTONINO X

TARANTINO SALVATORE X X

TERRANOVA FRANCESCO X X

VOTAZIONE PER APPELLO NOMINALE

Seduta del Consiglio della Terza Circoscrizione del 12/10/2020 - Approvazione verbale realtivo alla seduta del 06/10/2020



Si attesta che l'atto avente per oggetto: "DELIBERE DELLA 

III^ CIRCOSCRIZIONE N. 153 DEL 12/10/2020" è stato 

pubblicato all'Albo Pretorio on-line dal 14/10/2020 al 

24/10/2020. 

Id. pubblicazione 13554/2020 

Il Responsabile                      Il Responsabile  

dell'Albo Pretorio                      dell'U.O. 

F.to Mariano Corsale        F.to Dott. Calogero Miserendino 

                                       Cordiali Saluti 
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